

mengganggu kelompok motor lainnya. Berbeda dengan klub motor dan komunitas motor, komunitas motor dan klub motor termasuk kumpulan motor yang baik, yang masih ada kegiatan sosial, membantu masyarakat yang ada di dekitar dan tidak meresahkan masyarakat.

Dari segi perbedaan penulisan yang di tulis oleh Asri Wulandari fokus kepada strategi komunikas yang dibentuk oleh komunitas klub motor, strategi yang di bentuk oleh komunitas klub motor untuk meyakinkan masyarakat bahwa klub motor yang di ikuti tidak bersifat negatif atau membuat masyarakat tidak nyaman, dengan membentuk strategi yang baik komunitas klub motor bisa meyakinkan msyarakat bahwa komunitas klub motor yang di ikuti adalah momunitas motor yang baik dengan itu bisa mengembalikan citra baik dalam komunitas motor NewSniper (Solo Ninja Permance). Sedangkan skripsi yang akan di teliti terfokus kepada kegiatan keagamaan di dalam klub motor CB MENTOS (Menganti Top Speed) yang berada di desa Menganti Kecamatan Menganti Kabupaten Gresik.

3. Firman Mas'udi dari Universitas Hasanuddin Makasar jurusan Antropologi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, yang di tulis pada tahun 2014 dalam skripsinya yang berjudul "Komunitas Sepeda Motor" Suatu Kajian Subkultur di Makassar. Skripsi ini menggunakan metode kualitatif deskriptif. Dalam skripsi ini berisi tentang identitas komunitas motor, pendapat masyarakat terhadap komunitas motor, ideologi komunitas motor dan kegiatan komunitas motor. Dengan adanya geng motor di makasar membuat masyarakat beranggapan keberadaan komunitas sepeda motor

meresahkan masyarakat dan melanggar aturan lalulintas, akan tetapi sebuah komunitas yang memiliki aturan dan aktifitas yang baik, tidak meresahkan masyarakat dan teratur dalam berkendara. Sedangkan penulisan yang akan di teliti lebih fokus kepada kegiatan yang ada dalam klub motor, apakah kegiatan dalam klub motor lebih kearah religius ataukah sebaliknya.

4. Nur Aisyah, mahasiswi program studi sosiologi, Fakultas Dakwah, Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, ditulis pada tahun 2012 dalam skripsinya yang berjudul tentang “Religiusitas Komunitas Anak Jalanan (studi tentang perilaku sosial keagamaan anak jalanan di terminal joyoboyo). Dalam keadaan ekonomi yang rendah membuat anak-anak yang seharusnya fokus untuk belajar akan tetapi dia harus bekerja keras untuk membantu ke dua orang tua mereka mencari uang untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari yang semakin lama semakin meningkat, ia berjualan dari menjual dagangan angsongan rokok, makanan ringan, permen dan lainnya yang layak mereka jual dan di perdagangkan di terminal joyoboyo dan di dalam bis-bis, ada juga anak-anak yang mengamen di terminal joyoboyo. Di dalam penelitian ini anak-anak jalanan tersebut membuat sebuah kelompok anak jalanan yang sama-sama turun di jalanan, mereka membentuk sebuah komunitas anak jalanan, setiap malam mereka berkumpul sesama anak jalanan dan mereka habiskan hanya untuk bersenang-senang berkumpul bersama teman-teman sesama anak jalanan. Dari hal tersebut apakah anak-anak jalanan tersebut meluangkan waktu

tentang agama. Dalam pengertian lain Religi berakar dari kata *ligare* berarti mengikat yaitu merujuk pada hal yang dirasakan sangat dalam, yang bersentuhan dengan keinginan seseorang yang menumbuhkan ketaatan dan memberikan imbalan atau mengikat seseorang dalam suatu masyarakat.⁵

Religiusitas secara umum dapat dikaitkan dengan agama oleh karenanya pengertian dari religiusitas dapat dirujuk pada pengertian agama. Agama sendiri dapat diartikan sebagai sistem simbol, sistem keyakinan, sistem nilai dan sistem perilaku yang terlembagakan yang semuanya berpusat pada persoalan-persoalan yang dihayati sebagai sesuatu yang paling maknawi.⁶

Religiusitas adalah sikap hidup seseorang berdasarkan pada nilai-nilai yang diyakininya.⁷ Religiusitas merupakan suatu ekspresi yang ditampilkan, ekspresi religius ditemukan dalam budaya material, perilaku manusia, nilai, moral, hukum dan sebagainya. Tidak ada aspek kebudayaan lain dari agama yang lebih luas pengaruh dan implikasinya dalam kehidupan manusia.⁸

Religiusitas seringkali diidentikan dengan keberagaman. Religiusitas diartikan sebagai seberapa jauh pengetahuan, seberapa kokoh keyakinan, seberapa

⁵ Fuad Nashori, *Agenda Psikologi Islami*, (Jogja: Pustaka Pelajar, 2002) hlm. 11

⁶ Ancok dan Suroso, *Psikologi Islam: solusi atas problem-problem psikologi*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2008) hlm. 20

⁷ Abdul Hakim & Mubrok, *Metodelogi Studi Islam*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya Offset, 2004), hlm. 12

⁸ Bustanuddin Agus, *Agama dalam Kehidupan Manusia*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2006), hlm. 5

pelaksanaan ibadah, kaidah dan seberapa dalam penghayatan atas agama yang di anutnya. Bagi seorang muslim, religiusitas dapat diketahui dari seberapa jauh pengetahuan, keyakinan, pelaksanaan dan penghayatan atas agama islam.

Ada beberapa faktor yang mempengaruhi religiusitas, yaitu:

- a. Pengaruh pendidikan atau pengajaran dan berbagai tekanan sosial (faktor sosial) yang mencakup semua pengaruh sosial dalam perkembangan sikap keagamaan, termasuk pendidikan orang tua, tradisi-tradisi sosial untuk menyesuaikan dengan berbagai pendapat sikap yang disepakati oleh lingkungan.
- b. Berbagai pengalaman yang dialami oleh individu dalam membentuk sikap keagamaan terutama pengalaman mengenai:
 - 1) Keindahan, keselarasan dan kebaikan didunia lain (faktor alamiah) Adanya konflik moral (faktor moral)
 - 2) Pengalaman emosional keagamaan (faktor afektif)
- c. Faktor-faktor yang seluruhnya atau sebagian yang timbul dari kebutuhan-kebutuhan yang tidak terpenuhi, terutama kebutuhan terhadap keamanan, cinta kasih, harga diri, dan ancaman kematian.⁹

2. Klub Motor

⁹ H Robert Thouless, *Pengantar Psikologi Agama*, (Jakarta: PT Raja Grafindo, 2000) hlm. 23

Klub adalah suatu perkumpulan kendaraan sepeda motor yang hanya terdiri dari satu jenis motor, artinya motor yang lain tidak boleh bergabung kedalam klub motor tersebut. Jadi klub merupakan sebuah perkumpulan yang terdiri dari satu varian atau satu jenis motor.¹⁰ Dan motor adalah sebuah kendaraan yang di pakai oleh seseorang untuk kebutuhannya seperti pergi untuk perjalanan jauh maupun dekat supaya lebih cepat mencapai tujuan yang di tuju. Pada era saat ini motor tidak hanya dipakai untuk kebutuhan akan tetapi banyak remaja saat ini, motor di pakai buat bergaya dengan merek motor, model motor ataupun kecepatan motor yang di sukainya. Jadi klub motor adalah sekumpulan orang mempunyai hobi yang sama yakni sesama pecinta motor akan tetapi dengan batasan merek motor yang dipakai atau di sukai oleh remaja.

Di Indonesia banyak berbagai kumpulan motor, yang di ketahui kumpulan motor di Indonesia adalah geng motor, klub motor dan komunitas motor. Dari berbagai kumpulan motor ada pengertian beberapa kumpulan motor dan ciri-ciri dari kumpulan motor yakni :

- a) Seperti yang pada umumnya di lihat oleh sebagian besar orang, geng motor di kenal sebagai kumpulan orang yang suka naik motor namun suka melanggar ketertiban jalan, oleh sebab itu geng motor sering dipandang oleh masyarakat sebagai kumpulan motor yang anarkis, yang selalu

¹⁰Kirana Jaya, "Pengertian dari club". motor diakses pada tanggal 11 Februari 2016. <http://www.akriko.com/2016/02/inilah-inilah-pengertian-dari-club-komunitas.html> .

varian atau jenis motor. Misalnya yang klub motor Honda CB maka yang boleh bergabung secara nyata adalah mereka yang punya motor Honda CB ataupun sejenisnya jadi motor yang lain tidak boleh masuk klub motor tersebut. Dalam organisasi klub motor tersebut ada aturan dan syarat yang harus di patuhi sebelum masuk klub motor tersebut.

Cirri-ciri Klub Motor :

1. Mengenakan perlengkapan berkendara sesuai dengan syarat safety riding yang telah disosialisasikan oleh pihak kepolisian.
2. Baik motor maupun pengendara atau pemiliknya sama-sama lengkap, dalam artian motor tidak bodong (lengkap surat-suratnya, seperti SIM, STNK dan BPKB). Modifikasi motornya pun tergolong safety dan nyaman.
3. Pada umumnya, sebuah club motor hanya terdiri dari satu merk motor dan atau satu tipe motor saja.
4. Memiliki tempat KOPDAR yang tetap dan berada di tengah keramaian, semisal di jalan protokol agar dapat dilihat khalayak luas. Selain itu juga agar dapat saling mengenal dengan sesama member club lain.
5. Melakukan touring secara terkoordinir dengan agenda yang jelas dan secara safety riding.
6. Sering melakukan kegiatan social semacam bakti social.
7. Brotherhood: saling menolong member club lain ketika menemui kesulitan atau trouble di jalan, baik di dalam kota maupun di luar kota

anak karena melalui permainan itu, anak belajar untuk bertingkah laku sesuai dengan harapan orang lain dalam status tertentu.

Tahap permainan. Dalam tahap ini, seorang anak terlibat dalam suatu tingkat organisasi yang lebih tinggi. Para peserta dalam suatu pertandingan mampu menjalankan peran orang-orang yang berbeda secara serentak dan mengorganisasikannya dalam suatu keseluruhan. Contohnya seperti seorang pemain bola yang sedang menggiring bola harus memperhitungkan posisi lawan, posisi kawan dan posisi dirinya sendiri sebelum ia memutuskan apa yang harus dibuat pada langkah berikutnya. Sementara itu, pemain yang sama itu harus juga memperhitungkan aturan-aturan umum tentang permainan bola kakisebelum ia bertindak pada langkah berikutnya. Dengan demikian maka dalam proses ini anak belajar sesuatu yang melibatkan orang banyak dan yang impersonal yaitu norma-norma.

Tahap bermain itu menghasilkan salah satu konsep terkenal Mead yakni *the generalized other* (orang lain yang digeneralisir). Orang lain pada umumnya adalah sikap seluruh komunitas. Kemampuan untuk memikirkan peran orang lain pada umumnya sangat mendasar bagi diri: “Baru ketika seseorang memasang sikap sebagaimana yang ada dalam kelompok sosial tempat ia berada guna menyikapi aktivitas sosial yang terorganisasi secara kooperatif atau serangkaian aktivitas yang dijalankan oleh kelompok tersebut, barulah ia berkembang menjadi diri seutuhnya.

